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广州维力医疗器械股份有限公司接待调研记录表 

                                                         编号：2022001 

调研形式 

 

√特定对象调研          √分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会（电话会议） 

□新闻发布会            □路演活动 

□现场参观              □其他 

参与单位名称及

人员姓名 

华西证券、中海基金、天弘基金、上海东方证券资产、泰康资

产、上银基金、华泰柏瑞基金、建信养老金、华宝基金、永赢

基金、新华基金、浙商基金、兴业基金、华夏久盈资产、中加

基金、国融基金、太平基金、中国人寿资产、海富通基金、大

家资产、泰达宏利基金、大成基金、诺德基金、南方基金、中

融基金、信达澳银基金、东海基金、长城基金、富安达基金 

时间 2022年 6月 28日上午  10:00-11:00 

地点 线上 

上市公司接待人

员姓名及职务 

副总经理、董事会秘书：陈斌 

证券事务代表：吴利芳 

调研内容 

1、上半年国内疫情对公司经营的影响 

答：今年 3-5月上海地区疫情对公司的内销业务造成一定

的影响，上海地区业务基本处于停滞状态，上海甚至整个华东

地区的销售都受到了一定的影响，相比之下，北京疫情的影响

则相对较小。6月随着国内疫情恢复，内销业务逐渐恢复增长。

今年虽然有疫情影响，但是内销业务整体还是保持比较平稳发

展的势头。海外业务今年则实现超预期增长，一季度外销收入

增长超过 50%，一是海外疫情常态化，二是海运情况相比去年

有所改善，三是北美大客户的订单在持续增长。海外业务实现

超预期的增速，弥补了国内因疫情受损的业绩。 

 

2、海外整体销售策略和销售格局 

答：目前公司海外销售主要以贸易型业务为主，主要外销

团队在上海办公，外销团队人数不到 20 人。公司今年制定了

外销战线前移的策略，计划在北美和欧洲业务进行首批的销售



前移并在海外设分公司，招聘当地业务人员，挖掘更多更有质

量的当地医疗合作机构。 

目前公司新产品在国内通过学术推广带来了较快的增长

速度，未来海外新的分公司及团队的建立将带动新产品在海外

的推广和销售。同时凭借公司的质量和技术优势和大客户合作

研发新产品，也会带来新的订单增量。  

 

3、公司股权激励业绩指标为扣非后净利润年均增速 30%，

较以往增速都更高，是否具有可持续性？ 

答；公司对实现业绩指标比较有信心。 

1）经过内销业务和人员的改革，国内整体业务将保持较

快的增长。原有内销业务没有分线管理，现将内销业务进行分

线管理，无论是老产品放量、新产品的推广还是入院情况效果

都是比较明显的。通过一系列考核指标改革，新品推广和研发

速度都较以前更快。 

2）海外市场，今年开始做营销改革。在欧洲和美国建前

端营销点，会带动新产品的销售放量，同时带动海外销售和外

销毛利率的增长。 

3）随着公司研发、技术的发展以及一系列可视化、抗菌

功能的新型产品推出，公司不再只是做简单的低值耗材，竞争

对手也从国内同行升级为进口大厂，逐步实现进口替代。 

 

4、目前销售团队现状 

答：目前内销整体分了 4 个营销部门，分管不同的产品线，

每条线营销人员 100人左右，商务和学术人员各占一半。去年

国内营销费用增长较快，主要是营销人员数量增长及新产品营

销推广费用增长。今年营销人员数量不会有大的变化，关键岗

位可能会有一些调整和人才引进。目前海外营销团队主要是贸

易型，未来计划在海外当地设营销点，和海外大的经销商合作，



海外的市场潜力比国内更大。 

 

5、和海外大客户是否有定制化研发合作，能否带来订单

放量？ 

答：公司目前最大的海外大客户是北美的 Cardinal 和

Medline。北美大客户质量体系认证比较严格，对产品质量稳

定性要求更高，公司的质量和认证体系能力处于国内同行领先

地位。目前和海外大客户合作的有超过 20 个在研新品种，未

来几年将陆续产生新的订单。同时其他大的国际经销商也在采

购该类产品，我们会努力争取进入更多国际大经销商的供应商

名单，带来更大的业务增长。新产品的毛利率相比老产品更高，

随着新产品的放量，外销整体毛利率也会不断提高。 

 

6、研发团队情况、未来研发支出以及毛利率的变动情况 

答：公司目前有研发人员 150人左右，新产品分线进行研

发，同时还有基础学术研发，前端有专门的涂层和材料研发人

员，同时针对大客户的定制化项目也有专门的团队进行设计开

发工作。公司研发费用每年都在增长，但是研发费用率将保持

稳定。随着新产品的不断推出，将带动公司整体毛利率的逐步

提升。 

 

7、阐述未来发展重点和发展战略 

答：公司战略目标是实现医用导管产品全球领先地位。产

品重点还是围绕麻醉、导尿、泌尿外科和护理 4条主要产品线，

同时兼顾国内国外销售。未来会将更多精力投入市场终端，以

推动新产品的销售，把海外销售端进行前移，将更多更有优势

的公司产品推到海外市场；同时注重研发端积极投入，研发出

各个领域有全球领先技术优势的产品。 

附件清单（如有） 无 

 


